
ATA 03/2022 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE 1 

PÓS-GRADUAÇÃO EM ENSINO DE CIÊNCIAS. Aos vinte e dois dias do mês de 2 

março de dois mil e vinte e dois, terça-feira, às treze horas e trinta e cinco minutos, 3 

reuniram-se de forma remota (videoconferência), a Presidente do Colegiado, Prof.ª 4 

Dr.ª Michele Hidemi Ueno Guimarães, e os demais membros: Lucas Gomes de 5 

Almeida, representante titular dos Técnicos Administrativos em Educação, Sara 6 

Geremias dos Santos Costa, representante titular dos discentes do curso de 7 

mestrado (Turma 2021), Prof.ª Dr.ª Cristina de Oliveira Maia, Prof. Dr. Gilmar Pereira 8 

de Souza, Prof. Dr. Guilherme da Silva Lima, Prof.ª Dr.ª Luciana Hoffert Castro Cruz 9 

e Prof.ª Dr.ª Sandra de Oliveira Franco Patrocínio, além dos membros convidados 10 

desse PPG, Prof. Dr. Fábio Augusto Rodrigues e Silva, Prof.ª Dr.ª Uyrá dos Santos 11 

Zama e Prof. Dr. Wallace Alves Cabral, para tratar dos assuntos a seguir. 12 

EXPEDIENTE: 1) Apreciação de ata da 2ª Reunião de 2022 do Colegiado. A Sra. 13 

Presidente deste Colegiado, Prof.ª Dr.ª Michele Hidemi Ueno Guimarães, iniciou a 14 

reunião citando que a ata havia sido anteriormente alterada, encaminhada por e-mail 15 

e aproveitou a oportunidade para colocá-la para aprovação. Em seguida, a ata foi 16 

votada e aprovada com 03 (três) abstenções: Prof.ª Dr.ª Cristina de Oliveira Maia, 17 

Prof.ª Dr.ª Sandra de Oliveira Franco Patrocínio e Sara Geremias dos Santos Costa. 18 

2) Comunicações. Em seguida, a Sra. Presidente, comunicou: a) a realização da 19 

banca para defesa de dissertação da discente, Priscilla Neto Ferreira (Turma 2019), 20 

no dia 11 de março de 2022; b) a necessidade de adiamento, anteriormente 21 

aprovada por este Colegiado para 11 de março de 2022, da banca para defesa de 22 

dissertação da discente, Adriana Pacheco Lima Campos (Turma 2019); c) mais uma 23 

vez, a necessidade dos professores responderem aos e-mails da 24 

coordenação/secretaria que dizem respeito ao preenchimento da Plataforma 25 

Sucupira e; d) a importância dos orientadores se atentarem ao tempo médio de 26 

titulação dos discentes, tendo em vista a avaliação do Programa, junto à Plataforma 27 

supracitada. ORDEM DO DIA: 1) Apreciação de Requerimento para 28 

Aproveitamento de Estudos. Neste momento, a Prof.ª Dr.ª Michele Hidemi Ueno 29 

Guimarães apresentou e fez leitura da solicitação para aproveitamento de estudos 30 

da discente, Lourainy Bianca Ferreira Felício (Turma 2021). Na sequência, citou que 31 

a solicitação diz respeito ao aproveitamento de créditos em função da disciplina 32 

"Introdução à pesquisa qualitativa em Educação”, cursada no Programa de Pós-33 

Graduação em Educação, da Universidade Federal do Paraná, em formato remoto. 34 



Por fim, o requerimento foi criteriosamente analisado, debatido e aprovado por 35 

unanimidade. 2) Solicitação discente. Na sequência, a Sra. Presidente apresentou 36 

a solicitação para licença maternidade da discente, Thaís Oliveira Toledo Ferreira 37 

(Turma 2021), e a respectiva certidão de nascimento de sua filha. Assim, após breve 38 

debate, o pedido foi votado e aprovado por unanimidade por este Colegiado. Por fim, 39 

reiterou-se ainda que o período de 120 (cento e vinte) dias, a partir de 08 de março 40 

de 2022 (data de nascimento), não deverá ser computado no prazo máximo da 41 

aluna para a defesa de sua dissertação. 3) Apreciação de minuta para 42 

desligamento discente. Respeitando-se a Resolução CEPE N° 7.647, a Sra. 43 

Presidente iniciou o ponto de pauta citando a necessidade de desligamento do 44 

discente deste Programa, Sandro Moretti Ferreira (Turma 2019), ainda no primeiro 45 

semestre letivo de 2022. Oportunamente especulou-se ainda que o aluno possa ter 46 

desistido do curso, uma vez que este não mantém contato com seu orientador e 47 

tampouco cumpriu o prazo máximo previsto para conclusão do curso. Por fim, a 48 

proposta foi debatida, colocada em regime de votação e aprovada por unanimidade 49 

entre os membros presentes. 4) Nova prorrogação de prazo para defesa de 50 

dissertação. Na sequência, a Prof.ª Dr.ª Michele Hidemi Ueno Guimarães, na 51 

condição de Presidente e orientadora da discente, fez a leitura da nova solicitação 52 

encaminhada pela aluna, Adriana Pacheco Lima Campos (Turma 2019). 53 

Oportunamente foi justificada a necessidade desta nova prorrogação e apresentado 54 

um cronograma de atividades que deverá ser cumprido até a defesa, isto é, em 28 55 

de abril de 2022. Finalmente, a solicitação foi avaliada e aprovada por unanimidade 56 

entre os presentes. 5) Substituições de orientações. Neste momento, a Sra. 57 

Presidente citou as solicitações encaminhadas para troca de orientação dos 58 

discentes, Élison Patrício Chaves e Sara Geremias dos Santos Costa (ambos da 59 

Turma 2021). Após alguns questionamentos dos presentes e diante do fato dos 60 

respectivos orientadores não terem sido diretamente comunicados e por não terem 61 

manifestado sobre estas solicitações, o Prof. Dr. Guilherme da Silva Lima propôs 62 

que a pauta fosse reavaliada após ciência destes docentes. Todavia, com apenas 02 63 

(dois) votos favoráveis à retirada do ponto, 01 (um) do respectivo autor da proposta 64 

e outro do Prof. Dr. Gilmar Pereira de Souza, os membros presentes deram 65 

sequência na apreciação da solicitação. Assim, após análise criteriosa, aprovou-se, 66 

com 01 (um) voto contrário, do Prof. Dr. Guilherme da Silva Lima, e 01 (uma) 67 

abstenção, do Prof. Dr. Gilmar Pereira de Souza, a substituição de orientação, a 68 



partir desta data, do(a) discente: a) Élison Patrício Chaves, para o Prof. Dr. Wallace 69 

Alves Cabral e; b) Sara Geremias dos Santos Costa, para a Prof.ª Dr.ª Michele 70 

Hidemi Ueno Guimarães. Em seguida, a Sra. Presidente lembrou que, diante do não 71 

provimento ao recurso interposto pelo Prof. Dr. Guilherme Tavares de Assis contra a 72 

decisão Colegiada para o seu descredenciamento do Programa, seria necessário a 73 

indicação de um novo orientador, desde 15 de dezembro de 2021, para Samila 74 

Rafaela Pereira Nardy Mendes (Turma 2021). Na sequência, após uma rápida 75 

avaliação do projeto de pesquisa da discente, o Prof. Dr. Fábio Augusto Rodrigues e 76 

Silva expôs o seu interesse na orientação da aluna. Finalmente, não havendo outras 77 

manifestações, os membros presentes votaram e, por unanimidade, aprovaram esta 78 

nova orientação. 6) Renovação das Comissões do MPEC. Em função da baixa 79 

quantidade de docentes presentes e diante das manifestações dos colegas, a Sr.ª 80 

Presidente do Colegiado, Prof.ª Dr.ª Michele Hidemi Ueno Guimarães, solicitou que 81 

o ponto fosse retirado de pauta e avaliado no próximo encontro. 7) Outros 82 

assuntos. Não houve. Nada mais havendo a tratar, a Sra. Presidente do Colegiado, 83 

Prof.ª Dr.ª Michele Hidemi Ueno Guimarães, encerrou a reunião às quinze horas e 84 

dezoito minutos. Eu, Lucas Gomes de Almeida, lavrei a presente ata. Ouro Preto, 85 

vinte e três de março de dois mil e vinte e dois.............................................................. 86 


